

Los Debates

AÑO XIV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2412

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, à precios convencionales.

TORTOSA

Martes 30 de Abril de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Estudillers, 31,
Cebrian y Compañía.

Sorpresa incomprensible

Porque en la reunión de los carniceros con el alcalde de Madrid, celebrada hace pocos días, uno de aquellos, hablando sin hipocrecia, dijo que la carne, para poderse vender al precio que se vende, se da al público *falta de peso*, vienen los periódicos mostrando un asombro que verdaderamente causa sorpresa.

Sea cualquiera el precio de las carnes, se venden siempre, no solo en Madrid, sino en toda España, con merma de peso; siendo lo único nuevo en esta superchería, que haya habido un industrial que tenga la franqueza de decirlo.

Lo que sucede con la carne pasa con los demás artículos de consumo, perpetrándose el escándalo, porque la raza española es indolente para la defensa de todos sus derechos.

Por falta de peso ó por adulteración en la sustancia, la estafa es constante en el pan, en el vino, en la leche, en el carbón, en las patatas, en todo lo que se vende por peso ó por medida.

La mayor parte de los días del año—cualquiera puede advertirlo—la carne es mala y escasa, el vino es artificial, la leche tiene el 20, el 30 y hasta 50 por 100 de agua; y todo cuanto se compra, si se some

tierra á una comprobación concienzuda, se vería que adolece de vicio.

Se falsifica todo, todo se adultera, nada es auténtico, desde las listas electorales y los telegramas de los corresponsales, hasta la copa de vino que bebe el obrero en la taberna, ó la tela de lana que el primer día de sol se deslustra y estropea.

La sociedad española es así y tiene lo que merece.

No debería excusar, sin embargo, la pereza musulmana de los españoles; que las autoridades procederían con el celo y con la energía que corresponde á sus deberes; pero tampoco en esto hay que tener confianza, porque algunas veces las autoridades, aguijoneadas por algún escándalo, se mueven y se agitan, para volver á caer al poco tiempo en la inacción y en la indiferencia.

No impera más que la anarquía y la imprevisión.

Cada uno hace lo que le da la gana, y solo parece el consumidor y más el consumidor humilde, víctima de una confabulación odiosa.

En la Constitución y en las leyes y á través de la hojarasca de los periódicos, parecemos un pueblo civilizado, pero en la realidad estamos poco más ó menos á la altura de una kábila del Riff.

El pintor Marqués

El *Noticiero Universal*, de Barcelona, dedica á nuestro distinguido paisano y querido amigo el laureado pintor D. José M.^a Marqués, las siguientes líneas que gustosos trasladamos á estas columnas.

«El ilustre pintor catalán José M.^a Marqués, cuya laboriosidad corre parejas con su talento y su inspiración, está dando en los actuales momentos, con motivo de una exposición de cuadros que ha hecho en el

Salón Parés, prueba elocuente de que son merecidos los elogios que la prensa, la crítica y los aficionados le prodigan constantemente, y de la justicia con que figura en la primera línea de nuestros artistas contemporáneos.

Marqués, para quien puede decirse que no hay secretos de escuela, de género ni de tendencias y que es tan habilísimo retratista, según atestiguan los constantes y numerosos encargos de esta índole que le asedian, como paisajista inspirado y marinista asombroso, ocupa en estos días el testero principal del Salón citado con cinco hermosos lienzos que están mereciendo calurosos elogios

de cuantos inteligentes los contemplan.

Difícil tarea sería la de señalar cuáles, á nuestro juicio, el mejor de estos cuadros. Si en la «Marina de Amberes» y en el «Canal de Amsterdam» encontramos al artista que ha sabido con habilidad exquisita sorprender el ceniciento y brumoso ambiente que caracteriza á aquellos puntos y trasladarlo al lienzo, de modo que hasta parece percibirse la humedad de la fría y densa niebla que entona grisácea y melancólicamente aguas y cielos que pudiera firmar orgulloso el vienés Perstruskai, en cambio, en un paisaje con un estanque sobre cuyas aguas, transparentes y cristalinas se deslizan unos patos, puede encontrarse toda la jugosidad y frescura de color propia de la brillante escuela valenciana.

Marqués, que ha estudiado mucho y sabe interpretar todo lo que ha estudiado, siente igual predilección por los retratos y las aguas, y el gran número además de cuadros de esta índole que ha ejecutado y hoy son adorno y gala de palacios y Academias, galerías y Museos, le han facilitado una práctica que ya es maestría en tan opuestos y difíciles géneros, que le está proporcionando el provecho correspondiente á la gloria ya conquistada.

Cataluña puede estar orgullosa de contar en su seno con un pintor de la talla de Marqués, como nosotros lo estamos de poder hacer esta declaración en vista de los méritos y fecundidad de tan meritísimo artista.»

Crédito rural

El Gobierno portugués, dando en esto provechosa lección al de España, ha formulado un proyecto para dar facilidades al crédito rural.

En todas las oficinas de contribuciones se crea una sección de crédito rural á cargo de aquéllas.

Dicha sección prestará á los propietarios rurales, bajo las garantías de las propiedades registradas, las cantidades que necesiten para mejoras y cultivos agrícolas.

El interés que se fija es de un dos y medio por ciento anual, y el total del préstamo habrá de ser extinguido en el transcurso de diez años.

Fay en el proyecto un detalle cu-

rioso. Las fincas que por débitos á la Hacienda sean adjudicadas al Estado, si en el plazo de diez años no son retraídas por sus dueños, entran á constituir capital para las cajas del Crédito rural.

Mucho convendría que los Gobiernos de España, fijándose en estas cuestiones de verdadero interés para la riqueza pública, estudiaran el sistema ideado en Portugal, para aplicarlo en nuestro país en la forma que fuera más conveniente, para resolver el magno problema del crédito agrícola.

De nuestra colaboración

Hombres y Obras

D. Antonio Maria Brusi
30 de Abril

«No hay en la vida de D. Antonio Maria Brusi y Mataró, segundo marqués de Casa-Brusi—dice un distinguido literato—hechos brillantes de esos que tienen el privilegio de cautivar á las multitudes; pero en cambio, en su misma modestia llevan impreso un sello de seriedad y nobleza que no tienen por lo común las acciones aparatosas.»

Así es como D. José Maria Brusi pudo ser, por su talento y su posición social, una personalidad política de suma importancia, un hombre de ciencia, un artista de nota ó un mecenas de esos cuyos actos son lanzados á la publicidad á golpe de bombo y platillo; pero todo esto era rechazable para su modestia y bondad y no fué más que un redactor del *Diario de Barcelona*, periódico de su propiedad, un amantísimo padre de familia, una mano generosa y siempre oculta, constantemente tendida al desvalido, y un modelo de ciudadanos honrados y amantes de su patria.

El marqués de Casa-Brusi entró muy joven, apenas terminados sus estudios universitarios, á formar parte de la redacción del *Diario de Barcelona*, á la que aún pertenecía cuando en 30 de Abril de 1887, á los 40 años de edad—había nacido en Barcelona el 5 de Octubre de 1846,—le sor-

prendió la muerte. Todos sus escritos, especialmente los de política y los de polémica, distinguió por su vigorosidad en la expresión de los conceptos, por la energía de la idea, por la concisión de sus pensamientos, por lo castizo de su prosa y por el respeto y las elevadas ideas con que siempre concurrió á las contiendas periodísticas; cualidades que hacían de él un periodista á la moderna que solo respetos y consideraciones inspiraba.

El poco tiempo que le dejaban libre sus tareas periodísticas, repartíalo entre su familia, los pobres que acudían á las conferencias de San Vicente de Paul, Asociación á que él pertenecía, y sus aficiones artísticas.

Como arqueólogo y anticuario, gozaba gran reputación, y que esta no era sin justo motivo, atestigüo su magnífica colección de objetos antiguos y el hecho de haber reconstruido á sus espensas, en su casa-torre de San Gervasio, el pátio gótico que existía en la casa de «Gralle» de Barcelona.

En diversas ocasiones le fueron ofrecidos cargos públicos y puestos importantes en asociaciones industriales y científicas; pero todos los rechazó, aceptando solamente el de vocal de la Junta de gobierno del Banco de Barcelona.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

A VUELA PLUMA

Con el título de «Primer escándalo» nuestro colega local el *Diario de Tortosa* publica las siguientes líneas:

«El Ayuntamiento, en sesión celebrada en 25 de Julio de 1900, acordó renovar las tablillas numeradas de todos los carros de este término municipal, cobrándose una peseta por cada una de ellas, cuya operación se practicó, desde luego, en la Recaudación de arbitrios municipales de este Ayuntamiento.

Examinados los libros de intervención de ingresos y pagos realizados en las cajas de esta Corporación, durante el ejercicio de 1900 y actual 1901, no aparece se haya ingresado en la citada caja municipal, cantidad alguna en concepto del producto de la venta ó cambio de dichas tablillas para los carros, no obstante ser público y notorio, haberlas adquirido previo pago de una peseta por cada una de ellas los dueños de los carros.

En cambio, en el libro de intervención de gastos del actual ejercicio, aparece registrado el libramiento núm. 133 á favor de D. Ramón Langa, por el que se le ha satisfecho la cantidad de 1.958 pesetas, por la construcción de 2.200 tablillas, para los carros de este término municipal.»

«¿Qué se han hecho estas 2.200 pesetas?»

El Juzgado se encargará de averiguarlo.»

Hora era ya de que el órgano del partido liberal rompiera el silencio y comenzara á publicar en sus columnas todos los chanchullos de la ruinosa administración gonzalista, chanchullos que nosotros ya presen-

tamos y que sin temor á las amenazas y atropellos de esos vividores de oficio, no hemos dejado de denunciar uno y otro día, desde que las Casas Consistoriales cayeron en poder de Gonzales y compañía.

Ahora solo falta que quien puede y debe hacerlo, no ceje en su empeño hasta que Tortosa obtenga la cumplida satisfacción á que tiene derecho y á los autores de esos delitos se les imponga el debido correctivo.

La Pía Unión de San Antonio de Padua de esta ciudad, cumpliendo lo acordado en la junta del 22 del Octubre pasado, ha abierto una suscripción entre los asociados y demás devotos del Santo, con el laudable fin de costear una imagen y altar al «Santo de todo el mundo».

La misma asociación, en agradecimiento á los benefactores, celebrará una misa que se aplicará por sus intenciones y otra por los difuntos en sufragio de los cuales se hubiere hecho alguna limosna.

La lista de los suscriptores se depositará dentro de la imagen del Santo donde, para perpétua memoria, será convenientemente lacrada.

Las limosnas pueden entregarse al Sr. Director Rdo. D. Francisco Tena Pbro., al Sr. Presidente D. Antonio Tallada ó á alguno de los celadores.

Las señoras podrán dirigirse á la señora Depositaria D.^a Antonia de Wenez, viuda de Queraltó.

Procedente de Francia, donde se ha impuesto de las últimas novedades para la próxima temporada de verano, ha llegado á esta ciudad la inteligente modista de sombreros Srta. Irene Vilás, quien en su taller, sito en la Plaza de la Constitución, 12, principal, tendrá establecida, hasta el día 4 del próximo Mayo, una exposición de modelos última novedad y accesorios como plumas, flores, pajas, broches etc., exposición que no dudamos se verá muy visitada por el bello sexo.

Con un día espléndido, y poco mas de media entrada, se celebró anteayer la anunciada corrida de novillos en el circo de Tarragona.

Los bichos de la ganadería de Clemente cumplieron, matando seis caballos.

De los diestros sobresalió *Gallito*, que estuvo muy trabajador toda la tarde.

Anteayer dióse fin á las procesiones (primer turno) del Santo Jubileo, con mayor asistencia que en los anteriores días.

Desde el púlpito de la Catedral, el Ilmo. Sr. Obispo dió las gracias á los tortosinos por su ardiente fé y piedad y tributó también calurosos elogios al Exmo. Ayuntamiento por su ejemplar conducta concurriendo á las cuatro citadas procesiones.

¡Qué contraste! dijimos nosotros Los González, por medio de su papel insultando y escarneciendo al Sr. Alcalde D. Miguel Bau por haber asistido á dichos religiosos actos, y el venerable Prelado alabándole y enalteciéndole por haber cumplido con su deber como alcalde y como católico.

Dice el «Diario del Comercio» de Tarragona:

«A pocos kilómetros de Tortosa ha descarrilado un tren de peregrinos,

pertenecientes la mayoría de ellos al clero, ocasionando el accidente la muerte de un cura y un sacristán, resultando además heridos, algunos de ellos de alguna gravedad, unos cuarenta viajeros, la mayoría de ellos sacerdotes.»

Pues nosotros, estimado colega, no nos hemos enterado de la catástrofe.

Han tomado posesión de sus cargos los diputados que constituyen la nueva Comisión provincial, habiendo señalado para la celebración de sus sesiones ordinarias, durante el próximo mes de Mayo, los días 10, 21 y 31, á las nueve y media de la mañana.

La Compañía de Caminos de Hierro del Norte, ha recaudado durante la semana del 8 al 14 del mes actual, en el recorrido de Almansa, Valencia y Tarragona, la cantidad de 250.564'96 pesetas. Durante igual período del próximo pasado año recaudó 283.864'28 pesetas, resultando una diferencia de 33.229'59 pesetas de menos que en igual período de 1900.

Su Santidad el Papa León XIII prepara una nueva Enciclica contra la ley relativa á las asociaciones religiosas recientemente aprobada por las Cámaras francesas.

A causa de haberse abierto un boquete en la cloaca, frente al número siete de la calle del Angel, tanto dicha vía como la plaza de la Fuente se hallan inundadas por un líquido negruzco y pestilente que causaría náuseas á los vecinos y transeúntes si ya no nos hubiésemos acostumbrado todos á tan poco agradables emanaciones.

Una vez más suplicamos al señor Alcalde procure corregir en lo posible el estado deplorable de la citada cloaca, á la que el anterior Ayuntamiento gonzalista declaró una guerra sin cuartel.

Probablemente mañana, con objeto de practicar la santa visita pastoral, saldrá el Ilmo. y Rdmo. señor Obispo de la diócesis á recorrer las parroquias de Calig, Cervera, San Mateo, Salsadella, Tirig, Catí, Villar de Canes, Torre den Besora, Benasal, Culla y Adzaneta.

La «Gaceta» publica una Real orden de Gobernación disponiendo que los Ayuntamientos no podrán mostrarse parte en causas criminales en defensa de intereses propios.

Quando tengan la seguridad de que se han cometido delitos, deberán comunicarlo á los tribunales competentes, y si se muestran parte deberán pagar los gastos que puedan asignarse, el alcalde y los concejales, de su peculio particular.

Ha sido repuesto en su cargo el oficial primero del Gobierno civil de la provincia, D. José Ojeto, que, como recordarán nuestros lectores, vino tiempo atrás á practicar una visita de inspección al Ayuntamiento gonzalista.

Dentro de breves días visitará esta ciudad el sub-inspector del cuerpo de Carabineros, D. José Nanté Bucalan, encargado de revistar las fuerzas de la Compañía que presta sus servicios en esta comandancia y

presenciar los ejercicios de tiro al blanco.

En el expediente de expropiación de terrenos ocupados por la construcción de la acequia de la quinta zona, denominada Izquierda del Ebro, se alcanza en tal concepto á don José Huguet Salvadó, la suma de 1.305 pesetas y á D.^a Mariana Coll Canes, la de 97 y 421, en pago de la parte de fincas que se les ocupa.

El día 3 del próximo Mayo empezará una tanda de ejercicios para Sacerdotes y terminará el 9 del mismo mes.

Los que deseen asistir á ella, sírvanse participarlo á la Secretaría de Cámara y si no reciben aviso en contrario, entiendan que se les reservará aposento en la casa de San José de Roquetas.

Han sido nombrados sobrestantes de Obras públicas para esta provincia D. Antonio Conde, don Emilio Quesada, D. José Mura Esteve, D. Emilio Asensi Lloret y D. Carlos Esteban Bordas.

Anteayer por la tarde, siguiendo instrucciones del Sr. Alcalde, el municipal Sr. Gaseni practicó un detenido registro en varias casas de lenocinio, deteniendo á cinco mozalvetes, menores de trece años, que en ellas se albergaban.

El Sr. Bau llamó á su despacho á los padres de los citados niños, amonestándoles severamente por su criminal abandono, al propio tiempo que impuso una multa á las dueñas de las casas registradas.

Tanto por esto, cuanto por haber ordenado nuestra primera autoridad local á sus dependientes que denunciara á los individuos que blasfemen en la vía pública, merece un aplauso que gustosos le tributamos.

El viajante de la fabrica de bordados de Barcelona de Henry Rami, D. José Ariet, de 28 años de edad, soltero y natural de la provincia de Lérida, se suicidó anteayer en una casa de lenocinio de Córdoba, disparándose un tiro en la sien derecha, quedando gravemente herido y siendo conducido al Hospital.

El suicida tomó tan fatal resolución á causa de haber perdido al juego todo el dinero que llevaba.

Esta tarde se celebrará la preparación del Mes de Maria en las iglesias del Seminario y Nuestra Señora del Rosario á las seis y seis y media respectivamente.

Para mañana está convocada la Junta provincial del censo, al objeto de proceder á la rectificación del nuevo censo y resolver las reclamaciones que sobre inclusión y exclusión de las listas electorales se han presentado.

A nuestro distinguido amigo el sábio astrónomo D. José J. Landerer, le ha sido concedida por la Sociedad Astronómica de Francia la gran medalla Jausen.

Felicitemos á nuestro amigo por tan merecida distinción.

Ha sido autorizado el general de brigada D. Federico Muñoz Maidonado para fijar su residencia en Tarragona.

También le ha sido concedido el re-

tiro para la capital, consignándole el haber provisional de 168'75 pesetas, mensuales, al primer teniente de la Guardia civil D. José Cid Fernández.

El Inspector del ferro-carril del Norte, en esta ciudad, recibió el viernes pasado orden, según afirma un colega local, para que remitiera todo el material vacío que hubiera en nuestra estación. Y los comerciantes que se fastidien.

Dicen de Tarragona, que el sábado fué muy abundante el pescado que se expendía en aquel mercado, á causa de haber tenido que guardarse en dicho puerto algunas barcas del *bou*, pertenecientes á la matrícula de Ametlla.

Los langostinos llegaron á expenderse á 75 céntimos la libra.

La fiesta celebrada el domingo en Mij-Cami estuvo concurridísima, sin haber ocurrido afortunadamente, ningún desagradable incidente.

La «Gaceta» publica una real orden del ministerio de Gracia y Justicia declarando caducadas las licencias, términos pose-orios y sus prórrogas, otorgadas á los funcionarios de las carreras judicial y fiscal, así como las licencias de los notarios; disponiendo que todos ellos se encuentren sirviendo sus respectivos cargos el día 4 de Mayo próximo.

A nuestro particular amigo el digno capitán de carabineros D. Eduardo Castro, jefe de la fuerza que presta sus servicios en esta demarcación, le ha sido concedido un mes de licencia para Vich.

El Gobierno del Uruguay ha prohibido el desembarco en los puertos de aquella República, de los individuos europeos, pertenecientes á las Ordenes é Institutos religiosos, que emigran á dicho país.

Dispénsenos «El Ebro» si le hemos molestado al manifestar que el Sr. Necedal volvía á presentar su candidatura á la senaduría por San Sebastián; si lo dijimos, fué por que creíamos que el jefe de los integristas no necesitaba ya andadores. *El Ebro* no obstante asegura que D. Ramón no se presenta sino que le presentan. Consignamos nuestro error, y de nuevo suplicamos al colega nos perdone el grave delito cometido.

En lo demás estamos conformes con *El Ebro*, sobre todo en aquello de que *la cabeza debe servir para algo más importante que para llevar sombrero.*

Un español llamado Vergara ha construido en Glasgow un aparato, de su invención, con el cual se elevará en el aire sin auxilio de ningún globo.

El primer ensayo de este aparato se hará dentro de unos días.

Han empezado los preparativos necesarios en varias iglesias de esta ciudad, y en algunos colegios de niñas, para celebrar durante el próximo mes de Mayo, con la mayor esplendidez posible, los cultos dedicados á la Madre del Amor Hermoso.

Ha sido nombrado Administrador de Hacienda de Cristóbal

D. Antonio Puigcerver, que desempeñaba idéntico cargo en Santander.

Si bien la temperatura era ayer algo más templada, el tiempo continuó revuelto como en días anteriores, cubriendo el firmamento densas nubes, que á intervalos descargaban ligera llovizna.

Ha sido preso en Berlin un oficial del ejército alemán, empleado en la fábrica de cañones Krup, acusado de haber vendido al gobierno francés, algunos secretos de la fabricación.

Ha fallecido en Barcelona el notable dibujante D. Manuel Moliné.

Su muerte deja un vacío difícil de llenar en la esfera del arte, donde se distinguió como caricaturista de primera fuerza, llenando su privilegiado lápiz, de inapreciables frutos de su fecundia é ingenio, las páginas ilustradas de las revistas más acreditadas y populares de España.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Amoniacos y nitratos para primavera.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Olivares*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

CLARO COMO LA LUZ DEL DÍA

Prueba evidente de la superioridad de la Emulsión Scott

Sólo hay una fórmula en que el aceite de hígado de bacalao es beneficioso para los niños que sufren de malas digestiones. Desde hace muchos años, la ciencia médica reconoció las buenas cualidades de este aceite, aun en casos graves de digestiones difíciles; pero el problema consistía en demostrar cómo podían ser utilizadas estas cualidades. Que el problema ha sido solucionado, queda patentizado en la siguiente carta:

«Gracia 28 de Febrero de 1901.

Muy Sres. míos: En vista de los buenos resultados que mi hijo ha obtenido de su Emulsión Scott, tengo el gusto de escribirle estas pocas líneas.

Mi hijo, llamado Felipe, de 11 años de edad, padecía del estómago y en consecuencia no tenía apetito para comer, encontrándose al mismo tiempo bastante pálido y flaco cuando se me ocurrió probar en él la Emulsión Scott. Unas cuantas botellas bastaron para que recobrará la salud. Ahora se siente bien del estómago, con buen apetito, está gordo y de buen color.

Incluyo el retrato del niño para que puedan Vdes. cerciorarse de lo que digo; y para el bien de la humanidad les autorizo á dar publicidad á esta carta, como mejor les convenga.

Queda de Vdes. su muy atento y S. S. JOSÉ JAIME BALSSELLS.

Su casa, calle Minerva, 7, 4.º

La razón porque la Emulsión Scott es tan eficaz en restablecer el poder digestivo, es porque sin fatiga del estómago ni de los intestinos es absorbida de hecho por la sangre sin esfuerzo de digestión. De esta suerte da fuerza y vitalidad á todo el organismo y las funciones digestivas se hacen con la mayor facilidad.

No hay otra fórmula de aceite de hígado de bacalao que produzca tales efectos, y por consiguiente debe cuidarse de comprar únicamente la verdadera Emulsión Scott, distinguible por nuestra marca de fábrica — un hombre llevando un gran pescado en la espalda — impresa en la envoltura de cada botella legítima. Ningún otro remedio dará resultados tan satisfactorios.

Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de gastos.



Felipe JAIME

Audiencia Provincial

Juicios señalados para la presente semana:

SECCIÓN PRIMERA

Día 20.—Oral.—Causa procedente del Juzgado de Tortosa; delito atentado y amenazas á la autoridad contra E. V. D.; magistrado ponente, señor Rios; abogado, Sr. Guasch; procurador, Sr. Serrano.

FALLOS

En la sección primera se han dictado durante la última semana los siguientes:

En causa del Juzgado de Tortosa por el delito de lesiones contra Ramón Aragonés, Joaquin Clua, Francisco Pedro y Francisco Estupiñá, han sido condenados los dos primeros á un mes y un día de arresto mayor, y los demás por cada uno de los delitos á dos meses y un día de igual arresto.

En la del mismo Juzgado por el delito de hurto contra Ramón Balaquer y Ramón Subirats, ha sido absuelto el primero y multado en 130 pesetas el segundo.

En la del mismo Juzgado por el delito de hurto contra Cinta Caballé y Francisca Curto, le han sido impuestos á la primera dos meses y un día de arresto mayor y ha sido absuelto la última.

Correo de Madrid

28 de Abril de 1901.

SAGASTA

El señor Sagasta estuvo ayer tarde durante breves momentos en la Presidencia.

En su domicilio recibió luego la visita de varios ministros y algunos prohombres del partido liberal.

Los argentinos

Los argentinos cumplieron ayer punto por punto el programa trazado.

Por la tarde estuvieron en la Plaza de toros, siendo objeto de entusiastas manifestaciones y por la noche asistieron á la función de gala organizada en el Real.

El banquete con que les obsequiará el Ayuntamiento de Madrid, se verificará esta tarde á la una en las Casas Consistoriales.

La tabacalera

El ministro de Hacienda ha dictado una Real orden aprobando lo propuesto por la Compañía de Tabacos respecto á la reforma de la comisión que perciben las expendedorías.

Estas continuarán cobrando el 3 por 100 en los productos de la venta de tabacos y en los demás artículos.

Desde 1.º de Mayo percibirán el 2 por 100 en la expedición de los timbres de comunicaciones y el 1 por 100 en los demás efectos.

Las expendedorías de Barcelona cobrarán el 1 y 1/2 por 100 en los

timbres y el medio por 100 en los demás efectos.

1.º DE MAYO

La comisión organizadora de la manifestación del 1.º de Mayo, ha publicado un manifiesto exhortando á todos los obreros á que cumplan con el precepto de la fiesta del trabajo.

El documento está redactado en términos análogos á los de otras veces; unicamente ofrece la particularidad de que no termina recomendando á los obreros los temperamentos de prudencia y orden que se acostumbraba á recomendarles.

Lo de Argel

Según noticias recibidas de Argel, la situación es poco satisfactoria.

Ayer fué tiroteado un tren en el kilómetro 106 del ferrocarril de Margueritte.

Según informes fidedignos, la rebelión de los moros ha sido motivada por las excitaciones de un santón, que predicó el exterminio de los cristianos, lanzándoles á la guerra para que recuperasen las tierras que han sido robadas por los cristianos.

Están á salvo las colonias italiana y francesa.

Otros telegramas de Argel confirman que los moros han saqueado por completo la población de Margueritte, y que poseen gran provisión de armas y municiones.

El núcleo de los rebeldes pertenece á la tribu de Ben-Ha-sacar.

Los informes oficiales facilitados por el Gobierno francés niegan que la rebelión de Margueritte tenga la importancia que se le atribuye.

Asimismo dicen que la sedición no obedece á los abusos que hayan podido cometer en los servicios los encargados de la Administración.

No obstante, *Le Figaro* publica despachos asegurando que un oficial de la reserva fué prevenido el jueves pasado de lo que habia de suceder.

Sábase que muchos individuos de la colonia salvaron sus vidas, fingiendo que se convertían al islamismo.

Los moros que saquearon el pueblo de Margueritte eran en número de mil é iban armados de cuchillos y fusiles.

Mataron al administrador indigena y fusilaron á siete europeos y á otras personas.

Cortaron además el telégrafo, que maron las oficinas de correos y, finalmente, asesinaron á la esposa del administrador.

El prefecto de Milianah acudió con algunas fuerzas, recuperando la población de Margueritte y dispersando á los moros que se refugiaron en la montaña.

Se organizó una columna de dos mil hombres, preparados para las eventualidades que pudiesen ocurrir.

Los vecinos de Margueritte temen que se reproduzca el ataque de los moros.

Nuevo Consultorio homeopático

DEL

Dr. Piñana

En este nuevo Consultorio homeopata se curan por estudio especial y con este procedimiento enfermedades crónicas, aun siendo muy rebeldes.

Calle del Carmen, n.º 10, pral.

TORTOSA

Imp. Biarnés. á c. de Algueró, Cambós,

HOTEL UNIVERSAL
SALETA Y MALE
 20, SAN PABLO, 20
 (frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.
 Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio a la carta.—Habitación con ó sin asistencia.
 Intérpretes a la llegada de los trenes y vapores.

Alfonso Meifren
CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pehre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE

Seguros sobre la vida
Y DE RENTAS VITALICIAS

FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados
PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA. Comisionado en Tortosa, Banqueros: El Banco de Tortosa.



SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres
INFALIBLE

Facilita la Baba á los niños durante el periodo crítico de su dentición y ningun niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la Baba, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura; mata los lombrices, Cuchs, aparte de que los robustece y fortifica de dia en dia.
 La Denticina Oliveres, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas victimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la Baba.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 » »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

De interés general!
AGUA abundante y potable
en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.ª
Plaza de San Juan, 18
TORTOSA

DISPONIBLE

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de Paris de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

PAPELERIA

DE

Francisco Biarnés

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Indices, Bibliografías, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritores, Raspadores, Cortapuntas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cinches, Encuadernadores, Secarinas, Cuchillos para el papel, Escribanías de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegante Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Salvaderas, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.

Medicamentos Homeopáticos de todas clases

Aconitum.
 Arnica montana.
 Arsenicum album.
 Assaetida.
 Belladona.
 Brionia.
 Chamomilla.
 Colchicum.
 Digitalis purpurea.
 Hyosiamus niger.
 Ignatia.

Ipecacuana.
 Kali carbonicum.
 Mercurius.
 Nux vomica.
 Opium.
 Phosforus.
 Pulsatilla.
 Rus toxicodendrum.
 Sulfbar.
 Verarum album.

FARMACIA Y LABORATORIO de Monner
Carbó, 15—Pescadores, 2 y 4
TORTOSA

La gota y el reumatismo

El artritis reconoce por causa el acúmulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incansables sobre estas dolencias nos llevaron á conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento catáforesis se introduce en el torrente cir-

culatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid á nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antídoto más eficaz del doctor Seibin las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero purgativo, con cuyo empleo constante y continuado de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.